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XVI LEGISLATURA 

 

IV COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Sviluppo economico) 

 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 93 DEL 07/12/2023  

 

ROSAIRE Roberto (Presidente)  (Presente) 

JORDAN Corrado (Vicepresidente)  (Presente) 

PADOVANI Andrea (Segretario)  (Presente) 

GANIS Christian    (Presente) 

GUICHARDAZ Erika     (Presente) 

PERRON Simone    (Presente) 

ROLLANDIN Augusto    (Presente) 

 

 Partecipano i Consiglieri: BACCEGA, BRUNOD, CHATRIAN, CRETIER, 

LUCIANAZ e MARQUIS. 

 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della Struttura Affari legislativi, 

studi e documentazione. Funge da Segretario Monica BAUDIN. 

 

La riunione è aperta alle ore 09:05, ad Aosta, nell'Aula Consiglio della Presidenza 

del Consiglio regionale, per l'esame del seguente ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente. 

 

2) Audizione dei vertici di C.V.A. Spa in merito alla proposta di legge n. 112, 

presentata dai Consiglieri Marquis e Baccega in data 5 luglio 2023, concernente: 

"Interventi a sostegno delle famiglie residenti in Valle d'Aosta a ristoro dei costi per 

i consumi di energia elettrica.". 

 

*     *     * 

 

Il Presidente ROSAIRE, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 

seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all'ordine del giorno, come da lettera prot. n. 

7497 in data 01.12.2023.  

 

 

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE 

 

 Il Presidente ROSAIRE, tenuto conto che la proposta di atto amministrativo 

concernente l'approvazione del Piano Energetico Ambientale Regionale della Valle d'Aosta 

al 2030 è assegnata alle Commissioni III e IV, propone un esame congiunto alla III 

Commissione del documento suddetto e di programmare quindi l'illustrazione dell'atto da 
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parte dell'Assessore proponente, Bertschy, nella riunione congiunta di martedì 19 dicembre 

2023 alle ore 9.00. 

 

 La Commissione concorda. 

 

 

AUDIZIONE DEI VERTICI DI C.V.A. SPA IN MERITO ALLA PROPOSTA DI 

LEGGE N. 112, PRESENTATA DAI CONSIGLIERI MARQUIS E BACCEGA IN 

DATA 5 LUGLIO 2023, CONCERNENTE: "INTERVENTI A SOSTEGNO DELLE 

FAMIGLIE RESIDENTI IN VALLE D'AOSTA A RISTORO DEI COSTI PER I 

CONSUMI DI ENERGIA ELETTRICA.". 

 

* * * 

Il direttore generale, Enrico DE GIROLAMO, la dott.ssa Denise DUCLY e il dott. Stefano 

ZURLATO, di C.V.A. Spa, prendono parte alla riunione alle ore 9.07. Si procede alla 

registrazione digitale degli interventi. 

* * * 

 

 Il Presidente ROSAIRE introduce l'audizione. 

 

Il Consigliere MARQUIS, tenuto conto che con la proposta di legge n. 112 i 

proponenti propongono, nell'attuale momento di particolare difficoltà dove i costi 

dell’energia sono molto elevati anche per i valdostani, di trovare una soluzione attraverso 

una partecipazione della Regione alla riduzione dei costi energetici, fa presente che 

l'audizione odierna è stata richiesta per poter fare il punto sulla determinazione del costo 

della materia energia nelle bollette per la fornitura elettrica per uso domestico, anche in 

considerazione di quelli che saranno gli sviluppi della nuova offerta proposta 

unilateralmente da CVA ai propri clienti con decorrenza al 1° gennaio 2024. 

 

Il Presidente ROSAIRE ringrazia il Direttore generale di CVA per aver anticipato 

alla Commissione una nota sui temi in esame, che è stata inoltrata a tutti i Consiglieri. 

 

La Consigliera Erika GUICHARDAZ chiede chiarimenti in merito a come sia stato 

determinato il prezzo di 0,1193 Kilowatt/ora per la materia energia e quali siano le 

motivazioni per cui, nella modifica unilaterale del contratto, il prezzo è unico e non 

diversificato per fasce orarie come avveniva nelle offerte precedenti. 

 

L'ing. DE GIROLAMO spiega che la bolletta per la fornitura di energia elettrica per 

uso domestico è costituita da quattro voci - una relativa alla spesa per la materia energia, 

una relativa alla spesa per il trasporto e la gestione del contatore, una relativa alla spesa per 

gli oneri di sistema e la quarta relativa alle imposte e all’IVA - che illustra nel dettaglio. 
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* * * 

Il Commissario GANIS e il Consigliere CHATRIAN prendono parte alla riunione alle ore 

9.15. 

* * * 

 

Fa presente che il prezzo dell'energia è composto da due tariffe, di cui una riguarda 

un conguaglio del Prezzo Perequazione Energia (PPE). 

Aggiunge che il corrispettivo di commercializzazione è stabilito dall'Autorità di 

Regolazione per Energia Reti e Ambiente per il retail domestico in 69,17 euro all'anno a 

contatore, per il quale CVA ha previsto di applicare sulla nuova tariffa proposta a partire 

dal 2024 - a seguito di una verifica di benchmark sul mercato - uno sconto che fa sì che 

questo valore annuale si riduca ad un terzo. 

 

Il Consigliere MARQUIS, fornendo alcuni esempi di calcolo sulle bollette emesse 

da CVA Energie nel mese di ottobre scorso, rileva che con la nuova proposta contrattuale - 

valida per i prossimi 7 anni, a partire dal gennaio 2024 - l'utente avrà meno benefici sulla 

bolletta rispetto a quelli che ha avuto finora con l'offerta "Sconto 40%" e ritiene necessario 

lasciare ai singoli utenti la scelta di aderire allo sconto 40% o al nuovo prezzo fisso per 7 

anni. 

 

L'ing. DE GIROLAMO sottolinea che le valutazioni per determinare l'effettivo 

risparmio devono essere calcolate sui costi di un intero anno e non su singole bollette 

bimestrali o su calcoli riferiti ad una mensilità. 

 

Il Consigliere MARQUIS giudica fuorviante fare riferimento ai costi degli ultimi 

12 mesi, tenuto conto del periodo di guerra e della conseguente esplosione del prezzo 

dell'energia che è intervenuta nel periodo e che sia quindi più corretto fare riferimento a 

quelli valutati a partire dal mese di marzo, quando si è avviata una normalizzazione della 

situazione. 

Rileva ancora che la nuova proposta di scontistica che verrà applicata sulle bollette 

di CVA potrà portare eventualmente dei benefici a chi consuma pochi Kw, mentre non lo 

sarà altrettanto per chi ha dei consumi più alti. 

 

* * * 

Il Consigliere MALACRINÒ prende parte alla riunione alle ore 9.35. 

* * * 

 

Il Consigliere BACCEGA, nell'analizzare una bolletta ricevuta nell'ultimo bimestre, 

evidenzia che i costi dell'energia attiva utilizzata sono relativamente bassi, mentre i costi 

per gli oneri di trasporto, gli oneri di sistema e le imposte fanno esplodere l'importo finale 

della bolletta. 

 

L'ing. DE GIROLAMO commenta brevemente l'analisi svolta dal Consigliere. 
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La Consigliera Erika GUICHARDAZ, nel condividere le considerazioni espresse 

dal Consigliere Marquis, ritiene che l'offerta unilaterale proposta sulle utenze domestiche a 

partire dal prossimo anno non andrà ad agevolare i clienti valdostani e chiede se rispetto 

alla determinazione dell’offerta suddetta, ci sia stata un'interlocuzione con la Regione o 

con Finaosta Spa. 

 

L'ing. DE GIROLAMO puntualizza che le strategie gestionali di previsione di CVA 

sono definite dal suo Consiglio d’Amministrazione. 

 

Il Consigliere JORDAN chiede chiarimenti in merito alla determinazione del valore 

di riferimento sulla base annuale per il calcolo della componente energia, pari a 0,13 euro, 

che sarà applicato per le utenze domestiche in fornitura con CVA Energie site sul territorio 

valdostano a partire dal prossimo anno. 

 

L'ing. DE GIROLAMO fornisce il chiarimento richiesto. 

 

Il Consigliere LUCIANAZ chiede chiarimenti in merito alla determinazione in 

bolletta della spesa per il trasporto e la gestione del contatore e della spesa per gli oneri di 

sistema e se queste spese siano uguali, o diversificate, su restante territorio italiano. 

Domanda inoltre se il fatto che il GSE riduca sempre più gli incentivi 

sull’installazione del fotovoltaico, potrà comportare, in futuro, una riduzione degli oneri di 

sistema sulle bollette. 

 

L'ing. DE GIROLAMO risponde che le voci relative alla spesa per il trasporto e 

gestione del contatore e alla spesa per gli oneri di sistema, sono stabilite dall'Autorità ed 

hanno lo stesso valore su tutto il territorio nazionale. 

 

Il Consigliere MARQUIS chiede se la Regione possa avere margine d'intervento, in 

modo diretto o attraverso una norma di attuazione, rispetto alla determinazione della spesa 

per il trasporto e la gestione del contatore che in Valle d'Aosta sono gestiti dalla società 

DEVAL, facente parte del gruppo C.V.A.. 

 

Il Consigliere JORDAN chiede chiarimenti in merito ai motivi per i quali la tariffa 

sia passata da 0,07 del mese di settembre a 0,11 del mese di ottobre. 

 

L'ing. DE GIROLAMO precisa che il prezzo citato dal Consigliere Jordan è 

definito trimestralmente dall'Autorità e varia in base all'andamento dei mercati nei tre mesi 

precedenti. 

Spiega che le tariffe applicate dai distributori, come la società DEVAL, sono 

definite dall'Autorità e non possono essere modificate a livello regionale. 

 

Il Consigliere LUCIANAZ fa presente che i conduttori di alpeggio si auto-

producono l'energia elettrica per l'utilizzo nel proprio alpeggio e pagano un forfait annuale 

alla Regione e chiede se tutti coloro che auto-producono energia siano tenuti a pagare 
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questa quota fissa. 

 

L'ing. DE GIROLAMO esprime una breve considerazione in merito al quesito 

posto. 

 

* * * 

Alle ore 10.00 il Direttore generale di CVA, Enrico DE GIROLAMO, e i funzionari di 

CVA Denise DUCLY e Stefano ZURLATO, abbandonano la riunione e termina la 

registrazione digitale degli interventi. 

* * * 

 

 Il Presidente ROSAIRE fa presente che per completare gli approfondimenti sulla 

proposta di legge n. 112 e procedere poi all'espressione del parere sulla stessa, è necessario 

acquisire ancora la documentazione richiesta alla Finaosta con riferimento alle 

disponibilità annuali del fondo della gestione speciale, di cui si provvederà a sollecitare 

l'invio. 

 

 La Consigliera Erika GUICHARDAZ ritiene che la nota inviata da CVA, che i 

Commissari hanno potuto analizzare in anticipo in vista dell'audizione odierna, non sia 

esaustiva rispetto agli elementi di novità che sono emersi sia da quanto è stato oggi 

spiegato dagli auditi e sia alla luce delle simulazioni di calcolo delle nuove bollette che 

presumibilmente saranno inviate ai proponenti della proposta di legge. 

Fa presente che molti Consiglieri, non disponendo delle competenze tecniche sulla 

materia, si sono affidati a soggetti esterni che dispongono delle stesse per avere un quadro 

più chiaro della situazione. 

Propone quindi di programmare una nuova audizione dei soggetti oggi intervenuti, 

per acquisire ulteriori chiarimenti più esaustivi e completi sulla determinazione dei prezzi 

delle bollette per la fornitura di energia elettrica per uso domestico. 

 

 Il Presidente ROSAIRE fa presente che nel corso della riunione della Commissione 

in cui si era deliberata l'audizione dei rappresentanti di CVA si era deciso di richiedere la 

trasmissione di una breve relazione rispetto alle varie componenti della voce di costo 

energia e ritiene che quanto è stato esplicitato dai referenti di CVA, sia con la nota inviata 

che con i chiarimenti forniti in audizione, sia completo rispetto alla richiesta presentata. 

 

 Il Consigliere JORDAN osserva che, come spiegato dagli intervenuti rispetto alle 

componenti tariffarie, il costo di 0,11 che vale per la materia energia, assorbe anche il PPE 

(Prezzo Perequazione Energia) e non ritiene necessario programmare ulteriori audizioni di 

CVA per chiarire tale aspetto. 

 

 Il Consigliere MARQUIS precisa che, sulla scorta della disponibilità presa, ad 

audizione conclusa, dai referenti di CVA con i proponenti della PL 112 di riconteggiare, 

con i nuovi criteri a valere dal 2024, una bolletta del 2023 fornita dagli stessi, si potranno 

avere degli elementi più precisi di cui in questo momento non si dispone; rimane 



 

CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA 

6 

4ème  COMMISSION ESSOR ÉCONOMIQUE /  QUARTA COMMISSIONE SVILUPPO ECONOMICO 

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526155 • télécopieur (+39) 0165 526262 

commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it 

comunque convinto che con i nuovi calcoli, l'importo della bolletta sarà superiore a quello 

della versione precedente. 

 

 La Consigliera Erika GUICHARDAZ chiede che le simulazioni sulle bollette che 

verranno fornite ai proponenti della proposta di legge n. 112 vengano rese disponibili a 

tutti i Commissari. 

 

 Il Presidente ROSAIRE rispetto all'affermazione fatta dalla Consigliera Guichardaz 

sul fatto di farsi aiutare da soggetti esterni alle Commissioni e al Consiglio per interpretare 

i documenti tecnici, rammenta la necessità di attenersi alle disposizioni normative vigenti 

in materia di privacy e di segretezza dei dati, delle tabelle e dei verbali, che vengono messi 

a disposizione dei Consiglieri. 

 

 La Consigliera Erika GUICHARDAZ ritiene che nelle simulazioni sulle bollette 

che verranno fornite da CVA al Consigliere Marquis non ci siano particolari dati coperti da 

privacy. 

 

 Il Consigliere PERRON condivide la necessità che i Commissari possano acquisire 

i dati riferiti al ricalcolo di una bolletta con la nuova offerta di scontistica che verranno 

forniti ai proponenti della proposta di legge. 

 

Il Consigliere MARQUIS si rende disponibile a mettere a disposizione della 

Commissione i dati rimodulati che gli verranno trasmessi da CVA. 

 

 La Commissione prende atto. 

 

Il Presidente ROSAIRE chiude la seduta alle ore 10.15. 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 
  

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 
 

 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Data di approvazione del presente processo verbale: 07.02.2024 
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